
 

 

(C) Homélie 7° dimanche de Pâques.        Ac 7, 55-60 ; Ap 22, 12-20 ; Jn 17, 20-26 
59° Journées mondiales des communications sociales 

 

Les textes que nous venons d’entendre nous invitent à plonger au cœur du désir d’unité de Jésus. Une 

unité qui n’est pas une simple absence de conflit ou une harmonie superficielle, mais une communion 

vivante, une expérience de l’amour véritable qui rejoint l’origine de l’homme créé à l’image de Dieu. 

 

« Avant la fondation du monde »  il y avait l’unité. Elle n’est pas une simple tolérance qui gomme la 

diversité, ni une pommade qui efface les conflits ! C’est autre chose qu’un cocooning spirituel. 

L’homme se détruit dans des divisions fratricides et l’unité n’est pas une définition à inventer, mais 

une expérience à vivre. 

 

L’unité est une expérience vécue, un accueil de l’autre dans sa différence, une joie partagée, une 

communion qui dépasse les apparences et révèle la présence de Dieu. C’est un fruit de la paix 

intérieure, un don de l’Esprit Saint qui nous rend libres et audacieux dans l’amour. 

 

L’unité, c’est quand je peux dire à l’autre : « tu n es pas une menace pour moi, tu m enrichis par ta 

différence. » L’unité, c’est quand la communion devient tellement forte qu’on y reconnaît la présence 

de Dieu. 

 

Dans un monde divisé et marqué par l’égoïsme, l’appel du Christ à l’unité est plus que jamais actuel. 

Il nous invite à choisir la paix, à vivre une vie enracinée dans l’amour du Père et dans la compassion 

pour les autres.  

 

Aujourd’hui, l’Évangile nous livre la prière intime de Jésus à son Père, la prière d’un frère qui n’oublie 

pas ceux qu’il aime. Jésus nous fait contempler l’intensité et la profondeur de cette relation d’amour 

du Père et du Fils dans l’Esprit Saint. Il est le Fils qui reçoit tout du Père, qui vit dans son intimité, 

qui met sa joie en lui et qui invite ses disciples à entrer dans cette communion d’amour avec le Père : 

« Que tous soient UN, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu ils soient un en nous, eux aussi, 

pour que le monde croie que tu m as envoyé. »  

 

Les disciples de Jésus doivent être habités par l'amour du Père et témoigner de la passion de Jésus 

pour tous les hommes, de sa tendresse pour les plus fragiles, les exclus, les étrangers, les malades, les 

pécheurs. Chaque être humain est unique, il a du prix aux yeux de Dieu et chacun doit être aimé, 

respecté dans sa dignité. Entendons l’appel de Jésus à la solidarité pour une société plus juste. Le Pape 

François faisait écho à cet appel de Jésus en déterminant le thème de cette journée mondiale des 

communications sociales : « Je rêve d’une communication capable de faire de nous les compagnons 

de route de nombreux frères et soeurs, de raviver en eux l’espérance en ces temps troublés. Une 

communication capable de parler au coeur, de susciter des attitudes d’ouverture et d’amitié, 

l’engagement, l’empathie, l’intérêt pour les autres. Une communication qui nous aide à reconnaître 

la dignité de tout être humain.  Et à prendre soin ensemble de notre maison commune. »  

 

« Qu’ils deviennent ainsi parfaitement UN, afin que le monde sache que tu m’as envoyé, et que tu les 

as aimés comme tu m’as aimé.» Que cette prière de Jésus nous inspire et nous soutienne, puissions-

nous, par la force de l’Esprit Saint, devenir des bâtisseurs d’unité, des prophètes d’amour et de paix 

dans notre monde, des pèlerins d’espérance. 


